

**Rachida Miles**  
**Email : miles\_r@hotmail.com**  
Université de Blida (Algérie)

## **Evolution du vieillissement en Algérie : Urbanisation et Disparités Spatiales**

L'urbanisation et l'élargissement du travail salarié ont transformé en moins d'une génération la famille algérienne. Le chômage et la récession de longue durée ont à leur tour agi sur cette évolution. L'émancipation réelle des familles algériennes a produit un comportement social nouveau qui a influé sur l'évolution démographique et plus particulièrement sur le niveau de fécondité et la structure de la fécondité. Le recensement de 1998 a montré que 78% de la population vit dans des familles nucléaires où une partie appréciable est composée de personnes âgées qui représente 7.5 % de la population. Ce phénomène nouveau a été induit par la migration, l'urbanisation accrue, car aujourd'hui, près de 7 algériens sur 10 vivent en ville. Dès lors, à travers ce Poster, montrer au niveau spatial, régional, outre la répartition inégale de la population, montrer que l'urbanisation a induit des disparités régionales de l'évolution du vieillissement de la population. Les données de base, sont les projections établies par l'office National de statistiques de la population résidente totale en 2000, à l'horizon 2030, actualisée à partir des données issues du recensement de 1998 et les statistiques des

enregistrements de l'état civil. Le choix de l'an 2000, est dicté par le fait qu'elle se présente comme l'année qui fait ressortir le plus faible taux d'accroissement naturel. Il s'agit par conséquent, d'établir une cartographie du vieillissement spatial projetée à l'horizon 2015- 2030, en relation avec l'urbanisation. Qui seront les vieux de 2030, sera t-il toujours légitime de parler de vieillesse pour désigner des adultes seulement un peu plus âgés que d'autres si leurs aptitudes physiques et leur potentiel économique et social devraient n'être que très marginalement et /ou beaucoup plus tardivement affectés ?

Aujourd'hui à l'âge physique tend à se substituer l'âge social, qui modifie le découpage des rôles et la répartition du travail entre générations. Par quel processus en est-on arriver là !